

COMITÉ DE REDACCIÓN

C. N. T. Órgano de la Federación Local y Comarcal de Sindicatos de Rama e Industria A. I. T.

EDITORIAL

C. N. T.-U. G. T.: LA CLAVE DE LA VICTORIA

La alianza U. G. T.-C. N. T. es la más formidable garantía de la victoria de la guerra y del triunfo de la revolución. Así lo han comprendido los organismos rectores de las dos organizaciones obreras españolas al firmar el pacto inicial de la alianza de los trabajadores.

Cuando el movimiento de octubre, ahogado sangrientamente por el equipo radical-cedista, se dijo que de Asturias provenía la luz. Y era cierto. Fué en Asturias donde primero se realizó el prominente acontecimiento de ver unidos a todos los obreros.

Ante las enseñanzas sacadas de la revolución de octubre, la C. N. T. elaboró unas bases de alianza nacional en su trascendental Congreso Extraordinario del 1.º de Mayo y que fueron presentadas al Comité Nacional de la U. G. T. No llegaron a entenderse entonces las dos organizaciones hermanas. Largos años de luchas entre ambas, odios tradicionales, resentimientos impedían que los trabajadores de la C. N. T. y de la U. G. T. se unieran. Además ya entonces existían los enemigos mortales de la unidad, porque ven en ésta la pérdida de una situación privilegiada o porque así que sea realizada, la política sucia y antiobrero habrá finiquitado su labor proterva.

Pero desde entonces acá tenemos cerca de dos años de por medio. Tenemos también la experiencia completa de todo un año de guerra, de la más dura de las guerras, de la más bárbara de las guerras. Y hete aquí que al fin se han decidido las dos organizaciones obreras a unirse. Esta unidad es indispensable para alcanzar la victoria. Debería de haberse establecido desde el primer día de la polacada fascista.

No existe, no ha existido, ningún motivo para que los trabajadores de España se mantengan distanciados. Por encima de todas las diferencias de matiz, existe la causa común que impetra indeclinablemente la unión de los esfuerzos. La inteligencia reciproca de los obreros, la mancomunidad de sus energías, la aunación de sus aspiraciones, el encarrilamiento de sus fuerzas producen inexorablemente el hundimiento de los factores que pretenden arrebatarle el ejercicio de sus derechos y se crea, por consecuencia, la coyuntura que garantiza los mismos.

De esta forma hemos pensado siempre los hombres de la C. N. T. ¿Qué diremos de ahora? Realizada la unión de los trabajadores la victoria se acercará a pasos agigantados.

El imperativo más categórico de los momentos que vivimos es alcanzar la victoria, ganar la guerra, aniquilar al enemigo, arrebatarle la media España que nos ha robado. Si; es bien cierto. A esto debemos de anteponer todos los afanes. Lo primordial ganar la guerra. Pero es que no se puede bajo ningún concepto abandonar la revolución. La revolución es la reintegración de los trabajadores a las posiciones económicas que poseían los potentados; es la toma de posesión de todos los medios que tenía detentados la burguesía, es el ejercicio pleno de todos los derechos anejos al hombre, es el fenómeno que revierte a la sociedad toda su riqueza para que sea administrada por los que trabajan para crearla, es, en fin, dedicar la producción de todo el mundo del trabajo a las necesidades de la colectividad. ¿No están de acuerdo en este sentido comunistas, socialistas, anarquistas y republicanos inclusive? ¿No piden todos que los bienes sociales pasen a poder de los trabajadores? ¿Y a esto no se le llama socialización? ¿No han predicado todos también que cuando los trabajadores tengan en sus manos todo el proceso económico éste rendirá en una proporción mucho mayor que cuando lo tenga la burguesía? Y si ahora lo que urge es producir, producir mucho, trabajar intensamente para que nada falte a los que luchan en el frente y a los que laboran en la retaguardia, si lo que se reclama es una fuerte industria de guerra, si lo que se pide es que todo lo que se haga sea en miras a la guerra ¿cómo se explica que el partido comunista, que muchos socialistas y republicanos combatan tan rabiosamente la revolución? Sean consecuentes y jueguen limpio, señores. O antes eran revolucionarios o lo son ahora. O, que es lo más seguro, no lo han sido nunca.

Pero la U. G. T. y la C. N. T. unidas sabrán contrarrestar todas las maniobras de los enemigos embozados del proletariado. Este ahora está obsesionado por ganar la guerra; pero cuando ésta se despeje o sea ganada, entonces entenderá una sana limpieza de los que sólo se preocupan de combatirle y de injuriarle.

Nosotros saludamos con alborozo el alentador suceso del pacto inicial de las dos organizaciones obreras españolas. Con nosotros está todo el proletariado que combate y trabaja. Todos nuestros actos de ahora se dirigirán hacia realizaciones más amplias. Si el acta que se ha firmado entre la Ejecutiva de la U. G. T. y el Comité Nacional de la C. N. T. es un pacto inicial que promete transformarse en alianza sólida e indestructible de la clase obrera española, los frutos que se cosecharán serán espléndidos. Para que así sea han de trabajar los hombres responsables de las organizaciones.

Y en tanto que los trabajadores se dan el abrazo de la victoria, dejemos que los renacuajos de la política graznen y pataleen.

¡Pobres niños españoles!...

¡Los niños, nuestros niños!... Huérfanos unos. Despanzurrados otros. Niños sin hogar. Sin guía o'eterna. Abandonados a su suerte. Al padre de uno lo han fusilado los fascistas allá en tierras gallegas. A la madre de otro la han martirizado en tierras de Andalucía. Del padre de este nadie da razón. Marchó al frente y nadie ha sabido más de él. ¡Muerto! ¡Prisionero! Nada sabe el pequeño. El padre de aquél ha quedado con una pierna menos y con una enfermedad crónica.

¡Nuestros niños, nuestra infancia crucificada!...

El niño no sabe nada, no comprende nada. Solo sabe una cosa: Que es el fascismo el que le ha hecho desaparecer su padre. El que ha destruido su hogar. El que ha arrasado su pueblo. Y odia mortalmente a los fascistas. Quisiera estrangularlos a todos con sus ternas manecitas, manecitas hechas para el juego y para la caricia y que, no obstante, sólo sienten de seos de estrujar a los que le han metido a sus padres y le han destruido su hogar. Profesa un odio tan profundo a los fascistas, que cuando los aviones de ellos van a bombardear el pueblo que le ha acogido amorosamente en calidad de evacuado, no huye, no se oculta, no les teme. Levanta la cabeza con energía y los desafía con la mirada. Los mira con mirada de fuego. Su rubia cabecita va siguiendo, instintivamente las macabras circunvoluciones de los aviones. El niño tiene envidia a los pájaros. En su cándido razonamiento cree que si fuera pájaro podría remontarse al espacio y aniquilar a los que matan a los padres de los niños y destruyen las casas de los pueblos.

¡Pobres niños que han quedado abandonados! ¡Pobres criaturas que no saben nada de nada y apenas nacidos sólo saben de muerte y de destrucción! ¡Pobres niños que han abandonado sus juguetes, que han perdido sus amiguitos! ¡Pobres niños españoles que no habéis visto sonreír ni una sola vez a vuestras madres! ¡Pobres niños españoles que preguntáis a la que os dió el ser: «Madre, ¿cuándo volverá el padre?» Y la madre no os contesta. No sabe más que llorar. Y tú que no comprendes el misterio de sus lágrimas, lloras también de pena. ¡Pobres niños españoles que habéis perdido a vuestro hermano mayor! El que os llevaba a pasear, el que os llevaba al cine. El que os daba lección!

¡Pobres niños españoles! El fascismo os lo ha arrancado todo. El es la causa de vuestra desventura, de vuestra desgracia, de vuestro abandono, de vuestro mal.

Y el fascismo quiere mataros también a vosotros porque sois hijos de obreros. Y tu padre y tu hermano han muerto por eso: para impedir que los fascistas te mataran.

E. V.

MIRANDO HACIA FUERA

El conflicto chino-japonés y sus ramificaciones con la guerra social española

Los técnicos que estudian imparcialmente el proceso de la guerra chino-japonesa han sacado la conclusión de que tiene hondas ramificaciones con la guerra social española. Y han llegado a esta concreción por múltiples motivos. En primer término al fascismo internacional le interesa que la opinión pública del mundo aparte la atención de los sucesos que se desarrollan en España para mejor consumir así la invasión extranjera, enviando ilimitadamente a Franco y a sus satélites hombres y material. Si bien es cierto que, desde el día que los militares traidores se rebelaron contra su país el fascismo internacional ha venido enviándoles toda clase de material y divisiones completas de hombres equipados e instruidos perfectamente, no es menos cierto también que los fines alcanzados han sido bien escasos. Momentos ha habido en que la plutocracia extranjera ha estado a punto de retirar, toda clase de envíos a Franco. Pero la victoria alcanzada por los rebeldes en Málaga primero y la alcanzada después en el Norte, les ha revalorizado a los ojos de sus compinches y éstos se han decidido completamente a intervenir en España, dando a los fascistas españoles el reducido papel de partiquinos.

Decimos, pues, que la guerra chino-japonesa ha sido provocada por el fascismo internacional para distraer la atención del mundo hacia España. También persigue el Japón, amaestrado admirablemente por la internacional negra, que el fascismo de España realice una formidable ofensiva contra las posiciones de los defensores de la independencia de su país y que comprenda una horrenda destrucción de las principales ciudades de nuestra retaguardia, sembrando el espanto y el terror, para ver de alcanzar la desarticulación de los organismos de ordenación, el hundimiento de nuestra moral combativa, la despavorización de nuestra retaguardia y sobre todo, romper nuestras más fuertes líneas defensivas, creídos que, alcanzados estos objetivos, la victoria de la guerra española tardaría días en decantarse decididamente a favor de los rebeldes.

Otro de los fines que ha perseguido la internacional negra al ordenar al Japón que invada la China, es el de amenguar la ayuda que Rusia dispensa a nuestro país. Supone el fascismo internacional que al tener el país de los soviets que atender a China en sus necesidades, la ayuda a España disminuirá en una proporción extraordinaria. Este, quizá sea el principal de los motivos que nos explique el por qué de la guerra chino-japonesa.

Reconocemos que, aparte todos estos factores que intervienen en el conflicto del extremo oriente, existe también, el que se refiere a la necesidad perentoria que tiene el país nipón de allegarse tierras que le permitan desparramar su gran densidad de población. El Japón necesita de más terreno para asentar a sus moradores. Vive apiñado y quiere anexionarse terrenos pertenecientes al Celeste Imperio para descongestionar los suyos. Y la guerra de invasión que perpetra el Japón en China encontrará el apoyo descarado del fascismo internacional porque favorece la traición de los rebeldes españoles.

Pero en todos sus cálculos andan descarriados los engolados capitolos de la plutocracia negra. El mundo proletario cada día y cada momento se interesa más y más por la suerte de los trabajadores españoles. Sigue al minuto los acontecimientos que se desarrollan en España. Y sólo falta que se decida a intervenir en el área internacional a favor de los antifascistas, que están luchando como jabatos desde hace más de un año.

También saldrán malparadas cuantas maniobras intenten los rebeldes para hundir la retaguardia de la España leal y tendrán la misma suerte también las que se intenten para romper nuestras primeras líneas defensivas.

Y en lo que a Rusia se refiere estamos completamente seguros que este país seguirá enviando a España cuanto necesiten sus defensores, sin perjuicio de poder mandar a China lo que reclamen los que se defienden contra los zarpazos del fascismo japonés. Por algo Rusia es un país que han forjado los trabajadores, y por consecuencia, un país que hace propia la causa del proletariado de todos los países.

El Sindicato de la Industria Textil y Fabril, Metalurgia, el Sindicato de la Piel, etc., la mayoría de los sindicatos de la C. N. T. de nuestra ciudad, trabajan única y exclusivamente por y para la guerra. Los que perturban su marcha o les ponen impedimentos son traidores a la causa española.

Comentario en torno a las Industrias de Guerra

Hemos de estar avisados y dispuestos para la obra que empieza en las avanzadillas donde se conquista la independencia y la libertad y termina en la valoración del subsuelo de España; desde las minas hasta las industrias creadas al calor de esta guerra que eleva el espíritu creador de las masas en su afán de libertar al mundo de la garra fascista.

Por ello el pueblo español lucha en los frentes y trabaja en la retaguardia, consolidando con un noble sentido el esfuerzo de creación que va apareciendo en obra positiva a la cual se opone la ambición desmedida de un mundo capitalista.

La figura de estos anhelos en la lucha que vive España, alcanza uno de los planos fecundos en las Industrias de Guerra; —Industrias Metalúrgicas como ejemplo— en ellas ha demostrado el obrero español hasta dónde puede llegar con su impulso creador, teniendo la satisfacción sólida de que bien organizado puede valerse a sí mismo en todos los órdenes de la vida. Industrias de Guerra creadas al impulso de las vicisitudes de los primeros momentos y ante la necesidad de la lucha que el pueblo opuso al Fascismo en el 18 de Julio de 1936. Estos motivos impulsaron a los trabajadores a convertir los instrumentos de paz en una estructuración bélica capaz de ser útil a las necesidades de los frentes. Hay un motivo que es necesario consignar: la oposición abierta a estos impulsos creadores de Industrias de Guerra dirigidas por los propios trabajadores; Madrid mismo ha sentido por unos momentos verse desatendido por las necesidades de su frente de lucha. Madrid ha creado su Industria de Guerra y está trabajando noche y día con todos los sacrificios que impone trabajar ante una lluvia de obuses; ante ello el General Miaja, verdadero valor de la lucha contra el fascismo, es el que se ha opuesto, elogiando los trabajos de los metalúrgicos madrileños, y ha sido el que ha evitado el que la maquinaria fuese evacuada de los talleres para quedar inactiva, improductiva como está en muchos sitios por falta de una orientación debida. Casos como estos se consiguan todos los días; podríamos decir que es misión gubernamental la de procurar intensificar la producción bélica; pero lo más que se justifica es el impulso de una fuerza antifascista en los centros productores dirigidos por obreros en plan colectivo o socializado. ¿Qué oposición existe pues, para no poder poner inmediatamente el plan concebido por las ponencias de las dos centrales sindicales U. G. T. C. N. T. en torno a las Industrias de Guerra? Un Congreso Nacional de Metalurgia celebrado en Valencia propuso la creación de un CONSEJO SUPERIOR DE INDUSTRIAS DE GUERRA presidido por LARGO CABALLERO y varios Ministros del anterior Gobierno (porque no se ha realizado el plan trazado por las dos sindicales en torno a las Industrias de Guerra? Estos son motivos a esclarecer y que el pueblo, los trabajadores deberían de interesarse por conocer. Precisa, pues, que se esclarezca la consigna a desvirtuar las socializaciones de las indus-

trias, y como ejemplo la valoración de las Industrias de Guerra Socializadas. Se puede asegurar que se está haciendo lo posible por hacer fracasar estas industrias dirigidas por los obreros, lo que repercutiría en el abandono de los frentes, y se hace con el fin proselitista de deshacer la efectividad positiva de lo trazado por la organización confederal. Los frentes de lucha, consecuentes con nuestro trabajo en la retaguardia, deben de tener una única misión: vencer al fascismo, buscar la unidad de todos los trabajadores, pero no se hace así; se busca por todos los medios el fin político, se hace labor en perjuicio de las industrias socializadas creándoles obstáculos con lo cual en muchos lugares no pueden realizar la producción bélica que el esfuerzo les permite.

Al año de lucha, funcionan muchas Industrias de Guerra, la mayor parte de ellas dirigidas por el obrero, que consecuente con el momento da de sí todo y contra todas las dificultades, que hubieran quedado allanadas e intensificada la producción y creación de grandes Industrias de Guerra, si se hubiera escuchado con sinceridad lo manifestado en un Congreso Nacional de todos los metalúrgicos de la España leal; los metalúrgicos sólo pedían crear el Consejo Superior de Industrias de Guerra a fin de poder aunar toda la fuerza productora que aún permanece desparramada por falta de la colaboración que se pedía con los medios de dirección y económicos con que pudiera contar el Gobierno. Pero alguien sirviendo al dictado de algunos sectores antifascistas, se opusieron a esta obra. Como se ha podido las industrias van allanando las dificultades por sus propios medios y van abasteciendo en la medida de las posibilidades a los frentes.

El pueblo ya en su día constatará la labor de las Industrias de Guerra. Si el sentir de algunos sectores fuese expuesto claramente, terminarían de una vez las consignas de «unidad, anulación de las banderas, una sola central sindical». Debemos de decir claramente que es lo que se busca, cuando en la realidad los que así lo pregonan son los que cada día crean nuevas centrales sindicales, nuevas banderas; y todo en torno a deshacer una unidad que existe de hecho y que por no ser sinceros, con el fin de crearse una posición que no existía antes del 18 de Julio, se desvirtúan los empujes laboriosos de las masas obreras que están dando a pesar de todo una muestra de lo que pueden y valen.

R. B. G.

(Del Sindicato de la Metalurgia)

Carta abierta

A tí, papelera

A tí me dirijo compañera papelera, que tanta simpatía tienes por el trabajo que desarrollas, facilitando unos papelitos a los compañeros que combaten en el frente con que hacer más llevadera la ruda guerra contra los que quieren esclavizarnos.

A tí me dirijo para que comprendas que en estos momentos no debes rebelarte; debeshacer lo posible para convencer a tu compañera que es una acción condenable el provocar un conflicto en estas circunstancias, y que solamente a los que les agrada esta clase de cir-

cunstancias es a nuestros enemigos: los fascistas.

A tí me dirijo, para que todas aquellas cuestiones que se susciten las presentes en el Sindicato, donde se discuten los asuntos con alteza de miras.

Puedes por lo tanto desmentir rotundamente que en el Comité de Administración de Papeleras Colectivas, haya ningún compañero que cobre dos sueldos. Eso es una falsedad que no debes comportar se propale.

Se ha dicho también estos días: que nosotros nos preocupamos solamente de hacernos con los millones del pape; que existen individuos de nosotros que robamos, especulamos a salud de la Industria, y una serie de barbaridades por el estilo, que solamente caben en persona ignorantes en principio, o de mala intención que llevan el mandato de desprestigiar la obra de transformación social que se está operando.

Es necesario, simpática compañerita, que des un mentis rotundo a esas falsas provocaciones, y hagas constar: que no tenemos millones, ni un solo céntimo de la Industria, ya que ello sería un robo; que nadie, absolutamente nadie cobra dos sueldos; que los jornales que cobramos son los mismos que los de las fábricas y talleres, ateniéndonos en un todo a las normas y condiciones estipuladas en las Bases últimamente aprobadas por el Pleno Comarcal (donde cada fábrica y taller tiene su representación), nuestro sueldo en fin, corresponde a la categoría de obrero manual.

Tenemos señalado interés en que nadie especule con los intereses de la Industria y que en todo momento estamos dispuestos a facilitar cualquier dato que se nos solicite, pues para nosotros sería ello una satisfacción.

Por último, he de decirte, que si estás dispuesta a trabajar por la causa y a colaborar en la transformación social que se está operando, debes convertirte en paladín propagandista en el taller y en todas partes donde te encuentres, ayudando con ello a la causa y defensa de la economía que a todos nos pertenece.

Debes discutir con alteza de miras con tus contradictoras y cuando vislumbres mala intención o ganas de provocar debes comunicarlo al Sindicato. Hoy mismo debes denunciar a los que provocan sistemáticamente si persisten con esa acción derrotista y debe terminarse para siempre este estado de cosas que grandemente perjudica a la Industria y se congratulan de ello los enemigos encubiertos a la sombra de cualquier organización o partido político.

Con la presente he sido claro, conciso y breve, esperando me habrás comprendido y estarás dispuesta a ayudarnos desde hoy en la ruda tarea emprendida, te saluda antifascistamente.

BAUTISTA UBEDA SEGUI

Miembro del Comité de Administración de «Papeleras Colectivas».

Este número

ha sido visado por la censura.

Dictamen aprobado por el Congreso Regional de Levante de la Industria Fabril y Textil

Programa de socialización para la Industria Textil en Levante

Si tenemos en cuenta la oposición tan tenaz y sistemática que está desplegando la pequeña burguesía apoyada por los partidos políticos que secundan sus planes, contra los avances sociales, sacaremos la conclusión de que los Sindicatos que no aprovecharon los primeros días de la Revolución para llevar a cabo la socialización de las Industrias, han llegado tarde. Dejaron perder aquella circunstancia tan favorable, y hoy nos hallamos frente a unos obstáculos que no tenemos en aquellos momentos. Perdimos una oportunidad, hay que confesarlo, y en estos momentos para dar cima a nuestros objetivos con probabilidades de éxito, hemos de saber preparar las cosas y organizarlas de tal manera que haga posible la realización de nuestras teorías, saltando por encima de los obstáculos que se anteponen a la puesta en práctica de nuestros ideales.

Para vencer los obstáculos que elementos interesados nos oponen en nuestro camino, hemos de dar la sensación seria e inteligente de que la obra que hemos emprendido, es superior al caos capitalista que nos regía antaño, y por otro lado, oponer una fuerza cohesiva y eficaz frente a la contrarrevolución que principia a levantar la cabeza.

Además, y en lo que a la Industria Textil se refiere, se ha de partir de la base de que para llevar a la práctica la socialización de la Industria en aquellas Fábricas y pueblos que no supieron o no pudieron realizarla en los primeros momentos revolucionarios, se necesita, de manera imprescindible, de la colaboración estrecha y eficaz de las dos centrales sindicales que hoy controlan la totalidad del proletariado. De no ser así, imposible de dar un solo paso en este sentido.

Si partimos de esta premisa, hemos de coincidir en afirmar que se hace necesario en primer lugar, la elaboración de un programa de socialización que señale de manera general un procedimiento uniforme, cuyas bases sean aceptadas previamente por los Sindicatos Textiles de la U. G. T. y de la C. N. T., para llevarlo a la práctica luego conjuntamente y en colaboración constante.

Plan de socialización

AGRUPAMIENTO: Colocados ya en el plan de socialización, se procederá al agrupamiento de las diversas empresas de una localidad, en una sola y única empresa. Todas las fábricas pasarán a ser, como podríamos decir, una gran fábrica, unificando y centralizando la contabilidad de todas ellas en un gran despacho que reúna la Administración de todas.

Por este procedimiento, los despachos particulares de cada fábrica tienden a desaparecer, quedando tan sólo en cada centro de producción el órgano indispensable para contabilizar las entradas y salidas de la fábrica.

(Continuará).

El carnet de la C. N. T. no tiene ningún valor si no lleva el sello confederal.

Sin reservas mentales. La unidad sindical debe ser un hecho.

No caben las medias tintas, ni los discursos retóricos: la unidad sindical de las dos centrales sindicales, U. G. T. y C. N. T., que en su seno agrupan a la casi totalidad del proletariado español, ha de ser un hecho plasmado en la realidad en un plazo brevísimo, si no queremos hacerla en los campos de concentración o en los cementerios. No es la primera vez que hablamos en estos términos y argumentamos el problema de esta forma, por cuanto en el mes de Septiembre del año 34, cuando se vislumbraba lo de Asturias, ya opinábamos de igual forma como ahora, en aquello de la «Alianza Obrera Revolucionaria», que tantos desvelos, tantas penurias y tantos forcejeos se hicieron para que al fin de cuentas la reacción nos tomara la delantera.

Que no se olvide que los camaradas de Asturias nos dieron una lección en aquellos momentos, de ser los únicos que poseían un concepto vivo y real de los acontecimientos que a pasos agigantados se venían encima del proletariado español, y que a pesar de ello, en todo y observar el peligro de los manejos plutocráticos del capitalismo, aún se andaba con piruetas y tanteos y con muchas indecisiones. Nada de dilaciones y de dudas: la erupción bélica de los ejércitos invasores, violentados y arrastrados a la fuerza por las apetencias conquistadoras de las riquezas del suelo español, por los acéfalos letrados de Hitler y Mussolini, no permiten, ni por asomo, que la clase obrera de tipo revolucionario, llámese como se llame y piénsese como piénsese, sea del partido que sea o esté adscrito a esta o a la otra central, contemple con dolor y con lágrimas en los ojos, como la España brava y ciclópea, la España rebelde y revolucionaria se vaya desangrando poco a poco, discutiendo aún si son galgos o podencos, mientras el enemigo va preparando el terreno para estrecharnos en un cerco de hierro.

La guerra que el proletariado antifascista español está llevando a cabo, frente a los ejércitos fascistas que están respaldados por las potencias capitalistas de Europa, es una guerra de clases en donde se ventilan de una forma definitiva los intereses de dos castas que en el transcurso de algunos siglos han venido disputándose para sobrevivir la una por encima de la otra: la clase productora que con el sudor de su frente y a costa de la vida de muchas generaciones, ha impulsado la civilización y ha creado una riqueza, y la clase parasitaria que, con el usufructo de esta riqueza por medio del Estado, la Religión y el Ejército a sus órdenes, ha ido extendiendo la miseria, el expolio, el temor de un ser apócrifo y la fuerza bruta y cruel de sus bayonetas. ¿Cómo dar cima a las ansias de triunfo en la guerra y la revolución que la clase obrera española ha iniciado con coraje y sentimiento, y cómo también interesar a los demás países hermanos, para que su apoyo moral y material a nuestra causa que, es la de ellos, no se demora en estos momentos angustiosos?

No nos engañemos, seamos pacos y precavidos, y empecemos a llamar las cosas por su nombre, puesto que la tragedia es larga y

dura y sería doloroso el que viviéramos que condescendiéramos cuando la cosa ya no tuviera remedio ni solución. Cada día que pasa es más acentuada la distancia divisoria entre la clase obrera de las dos centrales sindicales, cuando los momentos críticos y peligrosos que vivimos, requieren, de una manera rápida, de esa unidad que tanto se ha pregonado pero que también tanto se está obstaculizando, no comprendiendo porque razones y con que fines, en esta hora suprema y cuando los destinos de España y la libertad de los trabajadores están pendientes de una fuerza y un entendimiento entre todos los antifascistas. ¿Por qué los partidos políticos que en ningún momento de su existencia, como partidos, han elaborado un plan de transformación social-económico para aminorar en parte las penurias de los sufridos trabajadores, se han levantado, cual caballo de Atila, queriendo aplastar al movimiento anarco-sindicalista y socavar la obra revolucionaria de los Sindicatos en su nueva estructuración, para la coordinación económica de una sociedad sentida e iniciada el 19 de Julio por los trabajadores?

El Congreso Regional de Sindicatos de la Industria Textil y Fabril

Convocado por el Comité Regional Fabril y Textil, se celebró en Alcoy, en los locales de la Federación Local, el primer Congreso Regional de esta Industria. El Congreso duró dos días. De los cuarenta pueblos que estaban invitados han acudido 20 delegaciones con un total de 12.149 afiliados, de los 15.055 que tiene la Federación.

Se tomaron los siguientes importantes acuerdos:

Desarrollar una intensa campaña por la región a favor de la socialización de la Industria.

En el punto 3.º y que trata de la manera de llevar a la práctica los acuerdos de socialización, se aprobó un importante dictamen, el que tiene que ser presentado a la U. G. T. para su discusión, por ambas organizaciones. Este dictamen, por su importancia, lo iremos publicando en este semanario.

El 4.º punto trata de la necesidad de confeccionar unas Bases de Trabajo para toda la Industria de carácter regional. Se acordó que todos aquellos pueblos que en la actualidad se encuentren en un estado inferior de jornales a los demás, quedan en libertad para presentar nuevas Bases, interin se confeccionan otras de carácter regional.

El 5.º punto trataba: ratificación o rectificación en los cargos que en organismos oficiales representan compañeros a la Industria por Levante. Se acuerda en este extremo que en cada provincia haya una representación. Cuando se llegue a la alianza C. N. T.-U. G. T. habrá dos representantes, uno de cada organización.

El sexto punto se liga al tercero, dejándose para que sobre él dictamine la Ponencia. Este punto se refiere a la conveniencia de la creación de un Consejo Regulador de Industria C. N. T.-U. G. T. de carácter regional.

En el séptimo punto y que trata de la creación de un Banco de Crédito Industrial Regional se acordó adherirse al acuerdo de la

C. N. T. y que trata de la creación de un Banco Confederado.

Se acuerda asimismo que los gastos de la Federación serán pagados proporcionalmente al número de afiliados.

Estos fueron los acuerdos más substanciosos del Congreso Regional de la Industria Textil y Fabril.

Cómo está constituida la Sociedad Naturista

La Sociedad Naturista de la localidad, de más de treinta años de existencia, ha podido a través de todo este tiempo, organizarse a base de secciones, de la siguiente forma:

Sección Excursionista, Sección Femenina, Sección Gimnasta, Sección Musical, Sección Infantil y Sección Cultural.

Todas estas secciones funcionan en relación con la Directiva de la Sociedad inspiradas en el Naturismo Integral, ideal que aspira a que la Humanidad, sea: sana, libre y feliz.

Los que sean amantes del deporte, de la cultura, del arte y de la ciencia, encontrarán en la Sociedad Naturista los medios necesarios para poder perfeccionarse en todos los sentidos.

Actualmente residimos en el «Chalet Villa Luz», calle de Balmes. En él tenemos instalada una sección de duchas para compañeros y otra para compañeras. También tenemos gimnasio y una selecta biblioteca con centenares de volúmenes sobre toda clase de materias del saber humano.

Los que sean amantes de la Naturaleza, ya saben donde está la Sociedad Naturista y donde pueden buscar su perfeccionamiento.

Por la Sociedad Naturista.
LA DIRECTIVA.

C. N. T. A. I. T.
Sindicato Ramo de la Piel (Sección Zapateros)

Este Comité pone en conocimiento que los compañeros que estén inscritos en la Bolsa de Trabajo, que presenten el certificado de nacimiento antes de fin de Agosto de lo contrario serán dados de baja.

Alcoy, 3 de agosto de 1937.
EL SECRETARIO.

C. N. T. A. I. T.
Sindicato del Ramo de la Alimentación (Industrias Panadoras Socializadas)
CONVOCATORIA

Compañeros: Este Consejo de Administración se complace en comunicaros que, como la última reunión celebrada no se pudo terminar, debido a lo avanzada de la hora, manifestamos a todos los afiliados de esta Sección que la Asamblea continuará el martes, día 10 del que cursa a las cinco de la tarde (hora oficial), en el salón Rotonda de la Federación Local, con el siguiente:

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Informe del Consejo de Administración, con relación a las vacaciones.
- 3.º Asuntos generales.

Como podéis apreciar este orden del día es continuación del anterior por lo que esperamos que todos los afiliados se tomen el mismo interés no dudando que por la formalidad de todos daremos principio a la asamblea en la hora fijada.

El Consejo de Administración.
Alcoy, 7 de Agosto de 1937.

En esta semana de guerra...

CENTRO:

Después de los formidables combates de las semanas anteriores nada de importancia se ha registrado durante la actual, aparte, como es natural, los ordinarios tiroteos y cañoneos. Han mejorado nuestras posiciones del sector de Guadalejara.

ESTE:

Prosigue el avance de nuestras fuerzas con dirección a Zaragoza; este avance, aunque lento, es progresivo. Nuestras fuerzas han conquistado toda la línea Piedrahíta, El Colladico, Morro de Cucalón, Salcedillo. También hemos conquistado los pueblos de Bádenas, Corralnuevo y Rudillas, habiendo rebasado este último pueblo en varios kilómetros. El enemigo huye ante nuestro avance.

TERUEL:

Nuestras fuerzas han reaccionado admirablemente. En valientes contraataques se han ocupado posiciones enemigas al Este del Monte Vallejo. Se ha ocupado también Fuente de la Ariza, Casanueva, las líneas desde Cuerdas del Puntal a San Lázaro y Trias de Albarracín.

SUR-TAJO:

Nada de particular; escasa actividad nuestra y enemiga de fusilería y ametralladora.

SUR:

En el sector de Pozoblanco nada digno de mención. Lo mismo en el sector de Colomera. En el sector de Motril se han notado fuertes tiroteos que salían de las filas enemigas. Todo parece denunciar que han habido duras luchas entre falangistas y requetés. Los fascistas están desmoralizados. No se entienden. Cada día son mayores las reyertas entre ellos, que a veces llegan a degenerar en verdaderas batallas campales. Son los lobos que entre sí se despedazan. Dejémosles. Esto favorece nuestra victoria.

EXTREMADURA:

Escasa actividad.

NORTE:

El enemigo muy quebrantado no da señales de vida. También en el sector de Santander y en Villarcayo las disensiones en el campo faccioso son numerosas. Entre las filas de los rebeldes hubo fuerte tiroteo de fusil y bombas de mano y oyéndose tres cañonazos.

NOTA FINAL:

Los fascistas riñen entre sí. Alegrémonos de ello. Pero por nada del mundo que brote en la España leal un resabio de esta índole. Esto podría tener unas consecuencias catastróficas. Los tiros contra los fascistas. Las maldiciones contra los que han vendido su país. Entre todos los antifascistas sólo debe imperar la fraternidad y la concordia. Fraternidad y concordia antifascista es igual a derrota aplastante de los rebeldes. Que nadie deje de tener esto en cuenta.

Sección Juvenil y femenina

Importante asamblea de la J. L. en Cocentaina

No vamos a detallar los acuerdos que carecen de importancia y que son puramente de interioridad orgánica de las mismas.

Los acuerdos que son una nueva línea emprendida para engrandecer a las Juventudes Libertarias y a la Revolución Social, de nuevos elementos jóvenes y los acuerdos que ponen en claro, cual ha sido y debe de ser, la posición de las J. L. de Cocentaina y de toda España, ante la actitud mal intencionada y contrarrevolucionaria de las J. S. U., o de los jóvenes marxistas a las órdenes de Don Santiago y del Partido Comunista.

Ninguna organización específica, juvenil y sindical de carácter libertario de la comarca, desconoce la formación de los «Grupos Alerta» por el sector comunista. Estos grupos tienen por misión, en unos pueblos, formar brigadas de choque para defender la cosecha de los campesinos —no dicen qué clase de campesinos— y en otros pueblos, la formación de escuelas de carácter «apolítico» para educar a la juventud, de las diferencias tendencias, cultural, física y pre-militarmente de tipo suyo.

Las J. S. U. de Cocentaina, cumpliendo acuerdos superiores, comunicaron a las J. L. el mandato que tenían de formar el citado grupo «Alerta» y para eso, pedían la colaboración de las únicas juventudes existentes en la localidad; pero, el Comité de las J. L. cumpliendo el carácter verdaderamente democrático y federalista que encarnan las finalidades y principios de la F. I. J. L., convocó asamblea general, la que después de larga intervención y discusión del asunto, acordó que cumpliendo acuerdos de plenos y comités superiores no podían aceptar tal cosa y menos cuando aún está pendiente el Frente de la Juventud Revolucionaria, base de la victoria y del triunfo revolucionario. Frente que abarca todas las cuestiones de palpante actualidad y de evolución revolucionaria.

Acuerdos son ya la formación de Grupos de Cultura Física en las diferentes Juventudes Libertarias de España y como en esta localidad

estaba en la mente de infinidad de jóvenes se acordó la formación de un grupo de cultura de física que abarcara los deportes humanos y la gimnasia, pero, encuadrados en la Escuela Racionalista existente, porque entendían, los jóvenes asambleístas, que era una aberración el que se procurara el desarrollo físico y no el intelectual; así, sin ninguna clase de dudas podremos agrupar en torno a las J. L. a la totalidad de los jóvenes contestanos.

Que sean una realidad pronto los acuerdos tomados en la citada asamblea para bien del movimiento juvenil libertario y de la causa anarquista.

CAMPANETA

Cocentaina, 1.º Agosto 1937.

Un donativo para RUTA CONFEDERAL del Sindicato de la Alimentación

Nuestro primer número ha alcanzado un éxito formidable. Era esperada la aparición de RUTA CONFEDERAL con verdadera impaciencia. Desde que el partido comunista de Alcoy, rastrera e indignamente, pidió al Gobernador de la provincia que se incautara de la emisora E. A. C. Radio Federación Local —acto propio de seres malvados y envidiosos— los trabajadores carecían de un medio de información verídico e imparcial. Y carecían de él porque los comunistas rabiaban hasta morir de ver la campaña de nuestra emisora. Así es que era esperada RUTA CONFEDERAL con grandes deseos. Nuestro primer número se agotó. Tememos desde luego por la vida de nuestro semanario, por si al partido comunista de Alcoy le da por denunciarlo también al Gobernador. Los que carecen de prestigio sólido y de inteligencia, los que no eran nada antes del 18 de julio, inaptos para otras cosas, se dedican a eso: a vigilar lo que hacen los otros para combatirlo y deshonrarlo.

Repetimos, pues, que la clase obrera alcoyana ha acogido la aparición de nuestro semanario con verdadero alborozo.

No podemos dejar de consignar el donativo que ha hecho a RUTA CONFEDERAL el Sindicato de la Alimentación. Nosotros damos publicidad a este rasgo para que cunda el ejemplo en todos los sindicatos de la C. N. T. de Alcoy. Daremos publicidad a cuantos donativos se nos hagan. Por ahora el Sindicato de la Alimentación nos ha entregado 1747'05 pesetas.

Si es seguido el ejemplo del Sindicato donante pronto convertiremos RUTA CONFEDERAL en diario.

El Buró Central del Partido Comunista está al corriente de una formidable conjura que se fragua contra el Gobierno de la República. ¿Por qué no dice quiénes son? ¿Por qué no dice sus nombres? El Partido Comunista tiene la obligación de denunciar a los grupos extremistas y a los miembros de la quinta columna complotados. ¿Por qué no lo hace? ¿Qué fines persigue al hacer insinuaciones en un asunto tan grave? El Partido Comunista no tiene derecho a sembrar la alarma y cultivar la intranquilidad de los obreros. Que se castigue a quién sea, pero que no se juegue al equívoco.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
FERMIN GALAN, 21
TELÉFONO, 483
PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:
Alcoy un mes 0'75 ptas.
Provincias » 0'75 »
Número suelto 15 cts.

ruta confederal

C. N. T. Órgano de la Federación Local y Comarcal de Sindicatos de Ramo e Industria A. I. T.

Año I :: Alcoy, 7 de Agosto de 1937 :: Número 2

Todo el conglomerado del Frente Popular careció de agallas para dominar la sublevación fascista del 19 de julio. Y en casi su totalidad este mismo conglomerado pretende ahora estrangular el espíritu revolucionario que marcó el pueblo en aquella memorable fecha. Los que toleraron que los generales traidores se sublevaran, los que regatearon las armas al pueblo hasta los últimos momentos, carecen de historia, de ascendencia y de autoridad para enjuiciar la labor de los obreros y menos todavía para erigirse en mentores y directores de la nueva España.

Respondiendo a un panglesiano redactor de "Humanidad,"

De acuerdo, compañero autor del editorial de "Humanidad" del martes, 3 de agosto. Hay muchos irresponsables que escriben. Me he convencido leyendo tu editorial. ¿Cómo hubieras podido escribir todas las sandeces de ese editorial si hubieses poseído un adarme de responsabilidad?

Pero no es sólo eso. Hay hasta quién no sabiendo leer se mete a periodista. Eso te pasa a tí también. No queremos decir nada del entrefilet de la cabecera del mismo día y del que seguramente debes ser autor. Dejemos eso de la maledvolencia, de los resentimientos, de la impotencia, de los fracasados. Dejémoslo. A través de tu artículo, llamémosle así, dices que nuestro resentimiento nos lo hace decir todo. Estamos completamente seguros que tú odias mortalmente a la C. N. T. y a la F. A. I. A lo mejor te da por decir lo contrario. Pero si bien a tí el odio te ciega a nosotros nos alumbró. Además ni tenemos odios, ni resentimientos, ni nos sentimos impotentes. Al contrario. Por otra parte, somos de los que jamás hemos perdido la esperanza en la victoria y de los que más calificativos encomiásticos hemos prodigado a nuestro valiente Ejército.

Si tú no estuvieras durmiendo a la bartola te convencerías de que es cierto lo que decimos en nuestro editorial del día 31 de julio. Todos los datos que damos a la publicidad los adquirimos en su mismo nacimiento.

Nosotros no hemos juzgado a nuestro Ejército en sentido desfavorable. No lo hemos juzgado ineficaz. Ni nos hemos permitido falsedades. Ni hemos dicho imprudencias. Ni somos intempestivos. Ni somos facciosos.

No hemos escrito una sola palabra injuriosa para el Ejército. Nuestro Ejército es audaz, valiente, disciplinado, temerario a veces. Esto lo sabemos por experiencia.

Hemos dicho que debido a los envíos de material y hombres que reciben Franco y compañía los fascistas se mantienen duros en sus posiciones. Y hemos dicho también que en cerca de un mes de ofensiva se había alcanzado poco. De ahí sacábamos la conclusión de que todos los antifascistas tenían que hermanarse. De una realidad amarga deducíamos el remedio para remontarla. Decíamos la verdad, porque a nuestro pueblo debe de decirse toda la verdad.

No decimos más. No queremos ser más explícitos porque somos más responsables y más conscientes que tú. Podríamos decir muchas cosas que producirían el asombro de todos. Pero además de que la censura no nos lo dejaría decir, es conveniente callarlo, no por temor a que el pueblo se entere, sino porque podían hacer un mal uso de nuestra información los emboscados y traidores.

Y nada más.

No hemos injuriado a nuestro Ejército; sin embargo si que lo ha ultrajado "Humanidad" cuando publica esta noticia a grandes titulares: SON NUMEROSOS LOS DETENIDOS POR INCUMPLIMIENTO DE LOS DEBERES MILITARES.

Leed UMBRAL

Gráficas Socialistas.—Alcoy



El runruneo criminal de los cuervos mecánicos de la reacción hace llorar a los niños españoles. Y esas lágrimas, aljófares de instinto, de miedo y de dolor, hace reír sarcásticamente a los judas que han vendido por treinta dineros nuestro país a la voracidad del fascismo internacional. Ellos no quieren a los hijos de los pobres. Ellos no quieren a la España proletaria. Ellos no quieren a los pueblos obreros. Y por eso siembran la muerte y la destrucción a su paso. Los fascistas quieren un pueblo de rebaños. A los pueblos fuertes y que luchan por ser libres, les odian mortalmente.

Pero los pueblos fuertes y solidarios, como lo es España, acaban siempre por triunfar contra sus tiranos. Y el pueblo español barrerá la carroña fascistizoide y estructurará la España libre, trabajadora y feliz.